



# ANEXO 4

## GUÍA DE CONVERSACIÓN EN EL ESPÍRITU

## Hora Santa

- Canto de exposición.
- Estación al Santísimo.

Se reza 3 veces:

- Padre nuestro, Ave María, Gloria.
- Jaculatoria: Bendito y alabado sea el Santísimo Sacramento del altar. R. En los cielos, en la tierra y en todo lugar.
- Canto al Espíritu Santo.

## Escuchemos la Palabra (Lc 15, 11-32)

También les dijo:

—Un hombre tenía dos hijos. El menor dijo a su padre: «Padre, dame la parte de la herencia que me corresponde». Y el padre les repartió los bienes. A los pocos días, el hijo menor recogió sus cosas, partió a un país lejano y allí despilfarró toda su fortuna viviendo como un libertino. Cuando lo había gastado todo, sobrevino una gran escasez en aquella región, y el muchacho comenzó a pasar necesidad.

Entonces fue a servir a casa de un hombre de aquel país, quien lo mandó a sus campos a cuidar cerdos. Para llenar su estómago, habría comido hasta el alimento que daban a los cerdos, pero no se lo permitían. Entonces reflexionó y se dijo: «¡Cuántos jornaleros de mi padre tienen pan de sobra, mientras que yo aquí me muero de hambre! Me pondré en camino, regresaré a casa de mi padre y le diré: Padre, pequé contra el cielo y contra ti. Ya no merezco llamarme hijo tuyo; trátame como a uno de tus jornaleros». Se puso en camino y se fue a casa de su padre. Cuando aún estaba lejos, su padre lo vio, y, profundamente conmovido, salió corriendo a su encuentro, lo abrazó y lo cubrió de besos. El hijo empezó a decirle: «Padre, pequé contra el cielo y contra ti; ya no merezco llamarme hijo tuyo». Pero el padre dijo a sus criados: «Traigan en seguida el mejor vestido y pónganselo; ponganle también un anillo en la mano y sandalias en los pies. Tomen el ternero gordo, mátenlo y celebremos un banquete de fiesta, porque este hijo mío estaba muerto y ha vuelto a la vida, estaba perdido y lo hemos encontrado». Y comenzaron la fiesta.

Su hijo mayor estaba en el campo. Cuando vino y se acercó a la casa, al oír la música y los cantos, llamó a uno de los criados y le

preguntó qué era lo que pasaba.

El criado le dijo: «Ha regresado tu hermano, y tu padre ha matado el ternero gordo, porque lo ha recobrado sano». Él se enojó y no quería entrar. Su padre salió y trataba de convencerlo, pero el hijo le contestó: «Hace ya muchos años que te sirvo sin desobedecer jamás tus órdenes, y nunca me diste un cabrito para celebrar una fiesta con mis amigos. Pero llega ese hijo tuyo, que se ha gastado tus bienes con prostitutas, y le matas el ternero gordo». Pero el padre le respondió: «Hijo, tú estás siempre conmigo, y todo lo mío es tuyo. Pero tenemos que alegrarnos y hacer fiesta, porque este hermano tuyo estaba muerto y ha vuelto a la vida, estaba perdido y ha sido encontrado».

### Palabra de Dios

*2 min de silencio*

### Reflexión

Pon atención a los verbos que describen la actitud del padre ante el regreso del que se ha ido.

¿Por qué crees que el padre nunca perdió la esperanza del regreso de su hijo?

¿Qué contraste encuentras entre la actitud del padre y la del hermano que se quedó?

¿Cómo describirías la salida del padre al encuentro del hijo?

## Pregunta a

Ante el diagnóstico de la realidad parroquial y la escucha de la Palabra, ¿Qué necesitamos modificar en nuestra parroquia para que las personas alejadas del influjo del evangelio se sientan **acogidas con empatía** en nuestra comunidad?

Pensar en lo que podríamos hacer para acoger aún mejor en las diferentes dinámicas de la parroquia:

- Oficina
- Sacristán
- Misa dominical
- Grupos parroquiales
- Comunicación interna y redes
- Otros

**Pregunta b**

Ante el diagnóstico de la realidad parroquial y la escucha de la Palabra, ¿qué estrategias podríamos implementar para salir a compartir la alegría del evangelio en los sectores alejados más significativos de nuestro territorio parroquial?

**1. Primera ronda de compartir: “Tomar la Palabra y escuchar”**

Cada persona responde a la pregunta que ha contestado previamente en su diálogo con Dios. LO IMPORTANTE ES ESCUCHAR A CADA UNO, en este momento no hay interacciones ni discusiones. Conviene tomar algunas notas de lo más significativo de los demás.

El secretario toma nota de lo que se dice.

*2 min cada uno para compartir.*

## 2. Segunda ronda: “Hacer espacio a los demás y al Otro”

Al terminar de escuchar a todos en la primera ronda, se hacen 4 minutos de silencio y se procura contestar a las siguientes preguntas a partir de lo que han dicho los demás, lo que ha resonado en su corazón, lo que ha suscitado el Espíritu Santo:

¿Me ha hecho eco en el corazón o conmovido alguna intervención?

¿Dónde he experimentado una sensación de armonía o rechazo con los demás?

¿Falta algo que se esperaba que se dijera?

Al terminar los 4 minutos, cada uno comparte. El secretario escribe lo que cada uno compartió.

*2 min cada uno.*

### 3. Tercera ronda: “Construir juntos”

Al terminar las participaciones del segundo momento el secretario lee lo que cada uno compartió y se hace otro silencio de 4 minutos en el que los participantes A PARTIR DE LO QUE TODOS DIJERON, cada uno menciona lo que él considere que son las intuiciones y convergencias, o las divergencias. Se toma nota de lo que cada uno señala, reconociendo la forma en que el Espíritu Santo está actuando en el grupo haciéndolos coincidir a partir de lo que hizo eco en su corazón.

*No se trata de defender tus propias ideas, sino de buscar consensos a partir de los ecos que todos expresaron. 2 min cada uno.*

**Convergencias** (Ideas que más se mencionaron en el grupo).

**Divergencias** (Ideas que se mencionaron y con las que no estoy de acuerdo).

#### **4. Cuarta ronda: “Consenso en el Espíritu”**

Guiados por el facilitador se repasa y reflexiona brevemente sobre las CONVERGENCIAS y deciden por consenso, cuáles serían las tres respuestas prioritarias a la pregunta guía. Escriben cada respuesta en una hoja blanca.

Respuesta 1

Respuesta 2

Respuesta 3

**5. Oración.**

Al finalizar se invita a uno o dos participantes a hacer una oración breve de agradecimiento por lo que ha suscitado el Espíritu en el grupo.